



Pressemeldung vom 27. April 2018

## Jubiläum: 25. Begegnungscafé des AK Willkommen

Eine der wichtigsten Säulen in der Förderung des Zusammenlebens der Geflüchteten und der Seligenstädter sind Begegnungen. Große Unsicherheit empfinden Menschen häufig mit Blick auf fremde Kulturen, auf Menschen, die sie nicht kennen oder nicht einschätzen können. Kommt dazu noch eine Mischung aus Halbwahrheiten, Vorurteilen und gezielter politischer Provokation, werden schnell Feindbilder geprägt und verfestigt. Dort wo es gelingt, die Stadtbevölkerung und die Geflüchteten an einen Tisch zu bringen, lösen sich diese Irritationen schnell auf.

Mit großer Intensität pflegt der "AK Willkommen in Seligenstadt – Ehrenamtliche helfen Flüchtlingen" daher neben der Grundversorgung, der Begleitung und Sprachvermittlung im Sprachzentrum FLIDUM das Internationale Café in Seligenstadt. Nicht ohne Stolz veranstalten die Initiatoren das

**25. Internationale Begegnungscafé**  
am **Samstag, 19. Mai 2018, ab 15 Uhr**  
im **Evangelischen Gemeindezentrum,**  
**Jahnstraße, Seligenstadt.**

Seit Mitte 2015 treffen sich in Seligenstadt geflüchtete Menschen, Helfer und interessierte Bürger, sprechen miteinander, verabreden sich zu gemeinsamen Aktivitäten. Sie essen und feiern miteinander, tauschen ihre Sorgen aus, erleben unterschiedliche Kulturen und künstlerische Darbietungen. Daraus sind Freundschaften entstanden und die Sichtweise auf die eigene Lebenssituation wurde verändert. Die Begegnungscafés des AK Willkommen sind mit ihren mehr als 6.000 Besuchern ein Erfolgsprojekt.

Das ist für den Arbeitskreis Anlass zu feiern: mit Live-Musik der Band "Die Thriller Pfeifen", mit einem internationalen Buffet, einer kleinen Überraschung und vielen persönlichen Begegnungen. Auch der Zauberer "Bertolini" wird sich an diesem Nachmittag unter die Leute mischen, Tricks zeigen und für Kinder Luftballonfiguren entstehen lassen. **Bürgermeister Dr. Daniell Bastian und Stadtverordnetenvorsteher Dr. Richard Georgi haben die Schirmherrschaft für das 25. Begegnungscafé übernommen.**



Um die Organisation der Begegnungscafés kümmern sich stets die ehrenamtlichen Mitglieder der Gruppe Event des AK Willkommen in Seligenstadt. Für die Teilnehmer an den Begegnungscafés und auch an diesem Jubiläumscafé entstehen keine Kosten. Es wird finanziert durch Spenden von Bürgerinnen und Bürgern der Stadt.

Für die Veranstaltungsräume fallen keine Kosten an: Gestellt wurden sie bisher meist von der Ev. Kirchengemeinde Seligenstadt, der Kath. Kirchengemeinde und der Stadt Seligenstadt. Auch das Spielmobil der Ev. Kirche zählte stets dazu.

Viele selbsternannte Experten reden zurzeit über Flüchtlinge – häufig ohne sich mit den Menschen ausgetauscht zu haben. Besser ist es, sich persönlich ein Bild zu machen. Das ist besser, als einfach nur Meinungen zu konsumieren. Dazu möchte der AK Willkommen herzlich einladen.

### **Die Thriller Pfeifen: Knusper Pop meets Rock**

Das Trio aus Mainz pfeift nach eigenen Angaben "verdammt ehrlich und sympathisch aus dem Herzen". Die Musiker Toto (Gesang/Gitarre), Kammi (Gesang/Bass) und David (Drums) kreierten die fünf Songs "Unperfekt", "Glücksstern", "Überlebenskunst", "Herzenslied" und "Drück nochmal auf Anfang". Eingängige Melodien, getrieben von groovigen Rhythmen in einem akustisch/elektrischen Gewand erinnern an Johannes Oerding, Bosse, Revolverheld oder Coldplay. Wortwitz und Lebenserfahrung machen die Songs auf dem Mini-Album "Überlebenskunst" aus. Es geht um Zwischenmenschliches, um den Alltag und Emotionen.

Links:

[www.backstagepro.de/dtp](http://www.backstagepro.de/dtp)

[www.diethrillerpfeifen.de/](http://www.diethrillerpfeifen.de/)

[www.youtube.com/watch?v=zcdA7eO86Gs](https://www.youtube.com/watch?v=zcdA7eO86Gs)

### **Die Begegnungscafés**

Das 1. Internationale Café veranstaltete der AK Willkommen in Seligenstadt im Juli 2015. Die Begegnungscafés ermöglichen der Stadtbevölkerung, Geflüchtete in Seligenstadt kennenzulernen, Kontakte zu knüpfen, vielleicht auch Patenschaften aufzubauen. Wer möchte, kann sich über die Situation der Flüchtlinge in Seligenstadt informieren. Die Helfer des Arbeitskreises berichten über ihr Engagement und beantworten Fragen der Besucher gern.

Eingeladen sind alteingesessene und neue Einwohner Seligenstadts, Menschen im Asylverfahren und Menschen, die eine oder noch keine Anerkennung haben, Menschen mit und ohne Migrationshintergrund sowie alle, die sich für die Situation der Flüchtlinge interessieren. Eine vorherige Anmeldung ist nicht erforderlich.

## Pressefotos

### Das Trio „Die Thriller Pfeifen“



Foto: Kammi Ultimate

### Impressionen vergangener Begegnungscafés (Fotos: AK Willkommen)



Kulinarische Besonderheiten



Mal- und Spielangebote für Kinder



Kulturelle Begegnungen



Fröhliches Miteinander

Diese und weitere Motive sind in hoher Auflösung abrufbar über  
<http://willkommenskultur-fluechtlinge-seligenstadt.de/pages/presse/pressefotos.php>

---

V.i.S.d.P.: Burkard Müller  
Arbeitskreis Willkommen in Seligenstadt – Ehrenamtliche helfen Flüchtlingen  
Kolpingstraße 36, 63500 Seligenstadt, Tel.: 06182 9482370, Internet: [www.ak-willkommen.org](http://www.ak-willkommen.org)